

Historiadores exigen el CUC para Archivo y no para el colegio - El Mundo - 14/01/2017

Historiadores exigen el CUC para Archivo y no para colegio

El Grupo de Historia Local remite una carta al ministro de Cultura para recordarle que hace tres años ya se le adjudicó un uso documental

CARMEN HERNÁNDEZ CASTELLÓN

A las instalaciones del antiguo Colegio Universitario de Castellón le están saliendo demasiados novios. La Conselleria de Educación solicitó ya hace meses al Ministerio de Cultura la cesión de este edificio para uso docente y así poder construir un colegio de Infantil y Primaria de tres líneas que dé respuesta a las necesidades escolares del barrio universitario.

Y ahora el Grupo de Historia Local y Fuentes Orales ha alzado su voz para recordar los grandes esfuerzos realizados durante más de un lustro para lograr que la Diputación de Castellón cediera este edificio para albergar el Archivo Histórico.

La coordinadora de este grupo,

Rosa Monlleó, ha explicado que ese edificio «en liza» tiene unos derechos adquiridos que deben contemplarse por parte de la máxima autoridad en el ámbito cultural del Estado. En ese sentido, Monlleó ha anunciado que «hemos enviado una carta al Ministro de Cultura, Íñigo Méndez de Vigo, para recordarle que este edificio iba a ser destinado a Archivo por lo que tiene unos derechos como tal y, de hecho, ya cuenta con una dotación de 12 millones de euros de los Presupuestos Generales del Estado de 2014 para adecuarlo a su uso documental futuro».

Recordar que hace tiempo se anunció que con esta dotación ya se estaba preparando el proyecto



El CUC es ahora el colegio Vicent Marçà. EUGENIO TORRES

de obra por parte de un arquitecto para acondicionar el citado edificio.

Además Rosa Monlleó, que coordina el Centro de Memoria Histórica de la Universitat Jaume I, también ha destacado que ha solicitado una reunión con el consejero de Educación y Cultura, el castellanense Vicent Marçà, para

expresarle su malestar al no haber consultado con ninguno de los responsables actuales del Archivo su petición para solicitar el uso docente de este edificio al Ministerio. «Ya hemos hablado con el director territorial de Cultura para fijar un encuentro con Marçà, que se producirá una vez el conseller

de Educación asista a otra reunión que tiene prevista en Madrid la próxima semana».

Asimismo, Rosa Monlleó también ha subrayado que se ha puesto en contacto con la Asociación de Archiveros de la Comunidad Valenciana, con sede en Valencia, con el objetivo de recabar más apoyos para reforzar la reivindicación del citado edificio para Archivo. «Creemos que la Conselleria de Educación debe optar por otras instalaciones o terrenos que no estén comprometidas como sí lo está este edificio y así se lo haremos saber», indicó Monlleó precisando que los terrenos donde se ubica este edificio eran del consistorio y en su día los cedió a Diputación para construir el Colegio Universitario de Castellón. «Nos costó mucho trabajo lograr que la corporación provincial finalmente lo cediera al Ministerio por lo que creemos que Educación debe buscar otras opciones», asegura Monlleó.

La coordinadora del Grupo de Historia Local y Fuentes Orales de Castellón está abierta al diálogo en este sentido y aprobaría que la Conselleria de Educación permulara este edificio por otro que estuviera disponible en la ciudad, independientemente de la titularidad del mismo. «Mientras nos den una alternativa rápida que permita que el Archivo Histórico pueda estar en buenas condiciones en el plazo de un año no nos negamos a que se ubique en otro espacio», precisa Monlleó apuntando a que una de las ubicaciones idóneas sería el antiguo edificio de Justicia, ubicado en la céntrica plaza Borrull.